



BULLETIN DE L'INSTITUT FRANÇAIS D'ARCHÉOLOGIE ORIENTALE

en ligne en ligne

BIFAO 78 (1978), p. 5-5

Jean Vercoutter

[Nécrologie.] Charles Kuentz (1895-1978).

Conditions d'utilisation

L'utilisation du contenu de ce site est limitée à un usage personnel et non commercial. Toute autre utilisation du site et de son contenu est soumise à une autorisation préalable de l'éditeur (contact AT ifao.egnet.net). Le copyright est conservé par l'éditeur (Ifao).

Conditions of Use

You may use content in this website only for your personal, noncommercial use. Any further use of this website and its content is forbidden, unless you have obtained prior permission from the publisher (contact AT ifao.egnet.net). The copyright is retained by the publisher (Ifao).

Dernières publications

9782724711523	<i>Bulletin de liaison de la céramique égyptienne 34</i>	Sylvie Marchand (éd.)
9782724711707	????? ?????????? ??????? ??? ?? ????????	Omar Jamal Mohamed Ali, Ali al-Sayyid Abdelatif
????? ??? ? ??????? ??????? ?? ??????? ?????????? ????????????		
????????? ??????? ??????? ?? ??????? ?? ??? ??????? ??????:		
9782724711400	<i>Islam and Fraternity: Impact and Prospects of the Abu Dhabi Declaration</i>	Emmanuel Pisani (éd.), Michel Younès (éd.), Alessandro Ferrari (éd.)
9782724710922	<i>Athribis X</i>	Sandra Lippert
9782724710939	<i>Bagawat</i>	Gérard Roquet, Victor Ghica
9782724710960	<i>Le décret de Saïs</i>	Anne-Sophie von Bomhard
9782724710915	<i>Tebtynis VII</i>	Nikos Litinas
9782724711257	<i>Médecine et environnement dans l'Alexandrie médiévale</i>	Jean-Charles Ducène

CHARLES KUENTZ

(1895-1978)

Alors que le présent *Bulletin* était déjà sous presse nous avons eu le très grand regret d'apprendre la mort de Charles Kuentz survenue au Caire le 24 Mai 1978.

Né à New-York le 19 juin 1895, de parents alsaciens, Charles Kuentz fit de fortes études secondaires puis universitaires à Lyon où il fut l'élève de Victor Loret. Il entra à l'Ecole Normale Supérieure en 1914. Agrégé de grammaire en 1917, il enseigna quelque temps en France, notamment au Lycée de Dijon avant d'être nommé Pensionnaire de l'IFAO en 1919. Il ne devait plus quitter l'Egypte où se déroula toute sa carrière.

«Pensionnaire» de 1919 à 1934, il fut nommé Secrétaire-Bibliothécaire de l'IFAO en 1934, et occupa le poste jusqu'en 1940 date de sa nomination comme Directeur. Il resta à la tête de l'IFAO jusqu'en 1953 pendant les difficiles années de la guerre et de l'après-guerre. Nommé Directeur de Recherches au Centre National de la Recherche Scientifique, il ne quitta pas pour autant l'Egypte. Il poursuivit en effet son activité scientifique comme Expert auprès du «Centre de Documentation de l'Egypte Ancienne» où il rendit de grands services durant la campagne de sauvetage de la Nubie lancée par l'UNESCO en 1960.

Professeur à l'Université du Caire, il contribua à la formation de nombreux égyptologues égyptiens. Membre correspondant de l'Académie des Inscriptions et Belles Lettres de France, il l'était aussi de l'Académie Arabe.

Charles Kuentz, Membre puis Secrétaire Général de l'Institut d'Egypte, aimait beaucoup cette terre d'Egypte où il repose maintenant. Ses publications, dont le *BIFAO* publiera prochainement la liste, témoignent d'une rare maîtrise en plusieurs disciplines. Bien qu'essentiellement égyptologue, il fut aussi un bon helléniste et un excellent arabisant. Sa disparition en mettant un terme au projet de publication d'un dictionnaire toponymique de l'Egypte est une immense perte pour la science car lui seul était à même de mener à bien une telle entreprise.

J. VERCOUTTER